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CÂMARA MUNICIPAL 

 
DE 

 

PAMPILHOSA DA SERRA 
 
 

ACTA Nº 10 

 

 

DA REUNIÃO  ORDINÁRIA REALIZADA NO DIA 03/05/2000 
 

(Contém 5 folhas) 
 

Estiveram presentes os seguintes membros: 
 
  
Presidente:   Hermano Manuel Gonçalves Nunes de Almeida (PSD) 
Vereador:     José Augusto Veiga Nunes de Almeida (PS) 
Vereador:     José Alberto Pacheco Brito Dias (PSD) 
Vereador:   
Vereador:     João dos Santos Alves  (PSD) 

 
        

 
Faltaram os seguintes membros: 

 
 
Presidente:    
Vereador:     Maria Helena Fernandes Barateiro 
Vereador:      
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REUNIÃO DE 03/05/2000 

 
 

ACTA Nº 10 

 

-------- Aos três dias do mês de Maio do ano 2000, nesta Vila de Pampilhosa da Serra, no 
edifício dos Paços do Concelho e Sala de Reuniões, realizou-se a reunião ordinária da 
Câmara Municipal de Pampilhosa da Serra, sob a presidência do Exmº Senhor Hermano 
Manuel Gonçalves Nunes de Almeida, na qualidade de  Presidente, estando presentes os 
Vereadores Srs. José Alberto Pacheco Brito Dias, José Augusto Veiga Nunes de Almeida e 
João dos Santos Alves. ---------------------------------------------------------------------------------------- 
-------- A reunião foi secretariada  por Maria Olímpia da Costa Antunes Lucas Tscharf. ---- 
-------- E sendo a hora designada para início dos trabalhos e verificando-se haver 
“quorum” para funcionamento do Executivo, tendo os membros presentes ocupado os 
seus lugares, o Sr. Presidente declarou aberta a reunião. -------------------------------------------- 
-------- De seguida, o Executivo, por votação secreta, deliberou por unanimidade 
considerar justificada a falta de comparência à reunião, por motivos de saúde, da 
Senhora Vereadora Maria Helena Fernandes Barateiro. --------------------------------------------- 
-------- A Acta da última reunião foi aprovada por unanimidade. --------------------------------- 
 
1 - OBRAS PARTICULARES  
  1.1 - Isenção de taxas  
 
-------- Foi presente uma carta do Grupo de Melhoramentos de Signo Samo, datada de 
18 de Abril do corrente ano, a requerer isenção  de taxas e licenças para a construção do 
Centro Cultural que aquela instituição vai levar a efeito em Signo Samo. ---------------------- 
-------- A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir e isentar de taxas, nos 
termos do Regulamento de Obras Municipais. --------------------------------------------------------- 
-------- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos. -----------
  
-------- Foi presente uma carta da União e Progresso de Brejo de Baixo, datada de 24 de 
Abril do corrente ano, a requerer isenção de taxas e licenças para a obra que pretende 
levar a efeito, denominada Casa de Convívio sita em Brejo de Baixo. --------------------------- 
-------- A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir e isentar de taxas, nos 
termos do Regulamento de Obras Municipais. --------------------------------------------------------- 
-------- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos. ----------- 
 
2 - CONTABILIDADE  
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  2.1 - Transferência de verbas  
 
-------- Foi presente uma carta do Núcleo da Associação Portuguesa de Investigação 
Arqueológica, de Góis, a solicitar apoio à publicação de uma brochura de relatórios de 
arqueologia sobre o Projecto “Estudo Arqueológico do Rio Ceira”, projecto científico que 
se encontra a ser desenvolvido por aquela Associação e aprovado pelo Ministério da 
Cultura. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
-------- Mais informam que será publicado numa das revistas de relatórios o artigo 
correspondente ao arqueo-sítio denominado Pico da Cebola, deste concelho. ----------------- 
-------- A Câmara Municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade apoiar a 
iniciativa em apreço e transferir a importância de 75.000$00 (setenta e cinco mil escudos) 
para a referida Associação. ---------------------------------------------------------------------------------- 
-------- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos. ----------- 
 
3 - OUTROS ASSUNTOS  
 3.1 – Certidão  

 
-------- Foi presente uma carta da ADESA – Associação de Desenvolvimento Regional, 
datada de 18 de Abril do corrente ano, a solicitar certidão da reunião ordinária desta 
Câmara Municipal, da qual conste uma deliberação respeitante à alteração do 
representante do Município junto da ADESA. --------------------------------------------------------- 
-------- Face ao requerido, a Câmara Municipal deliberou por unanimidade designar o 
Senhor Presidente da Câmara, Hermano Manuel Gonçalves Nunes de Almeida, 
representante deste Município junto da ADESA – Associação de Desenvolvimento 
Regional da Serra do Açor. ---------------------------------------------------------------------------------- 
-------- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos. ----------- 

 
3.2 – Sistema Multimunicipal de Abastecimento de Água e Saneamento de 
Águas Residuais Raia – Zêzere – Nabão 

 
-------- Foi presente uma carta do Senhor Ministro do Ambiente e do Ordenamento do 
Território, datada de 18 de Abril do corrente ano, do seguinte teor: ----------------------------- 
  
-------- “ O Quadro Comunitário de Apoio relativo ao período 2000-2006 (QCA III) constitui uma 
oportunidade para a consecução dos objectivos de atendimento fixados no Plano de 
Desenvolvimento Regional para o referido período, que estabelece metas de atendimento da 
população da ordem de 95% em abastecimento de água e de 90% na recolha e tratamento de águas 
residuais urbanas, assim atingindo os níveis europeus, e assegurando um nível de qualidade dos 
serviços prestados, compatível com os padrões da política comunitária.---------------------------------- 
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-------- Na sequência da reunião que tivemos em Castelo Branco, ficou claro uma grande 
necessidade de potenciar o resultado dos investimentos, que obriga necessáriamente ao recurso a 
fórmulas de coordenação geradoras de economias de escala tanto na construção como na 
exploração, designadamente a opção por soluções integradas (águas residuais urbanas e 
industriais, e nível de intervenção supramunicipal), compatíveis com os planos de bacia 
hidrográfica, e envolvendo sempre que possível os dois arcos fundamentais do ciclo urbano de 
água, ou seja o abastecimento de água e o saneamento de águas residuais, com gestão tipo 
empresarial. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
-------- Assim, constitui orientação política do Governo dar prioridade à alocação dos 
financiamentos comunitários, particularmente do Fundo de Coesão, a soluções que 
consubstanciem uma lógica supramunicipal e assentem numa gestão do tipo empresarial, em 
detrimento das soluções de âmbito exclusivamente municipal. -------------------------------------------- 
-------- Tal como exprimi na reunião, há várias formas de garantir estas condições. Todavia, para 
os resultados obtidos, contribui, de forma significativa, o modelo inovador e a boa experiência 
introduzida pela criação dos sistemas multimunicipais de abastecimento de água ou de 
saneamento, imprimindo-se, assim, pela conjugação de esforços do poder central e do poder local, 
uma dinâmica nova à solução dos problemas em causa. ---------------------------------------------------- 
-------- É portanto nesse contexto que reitero a proposta que tive a oportunidade de formular, ou 
seja, a criação dum Sistema Multimunicipal de Abastecimento de Água e de Saneamento de Águas 
Residuais na área designada por Raia-Zêzere-Nabão, de acordo com o regime contido nos 
Decretos-Lei nº 379/93 de 5 de Novembro e 162/96 de 4 de Setembro. ---------------------------------- 
-------- Tal proposta, mais uma vez, não limita, obviamente, o direito das autarquias envolvidas de 
adoptarem soluções alternativas que considerem mais consentâneas com a sua especificidade, desde 
que as mesmas garantam as duas condições já assentes, (supramunicipal, e modelo de gestão 
empresarial), oferecendo garantias de adequada exploração e sustentabilidade do investimento a 
realizar. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
-------- Também foi consensual na reunião a necessidade da decisão ser rápida, com vista a 
programar atempadamente as candidaturas e definir a geografia das soluções  integradas dos 
Sistemas de Abastecimento de Água e de Saneamento das Águas Residuais, pelo que se solicita a 
V.Exª uma resposta, no prazo de oito dias, do que vier a ser assumido pelo Município.--------------- 
-------- Fico, assim, a aguardar uma resposta de V.Exª, com vista a um rápido desenvolvimento do 
processo.”---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
-------- A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou por unanimidade 
responder afirmativamente à proposta apresentada. ------------------------------------------------- 
 
-------- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos. ----------- 
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ENCERRAMENTO 

 

-------- Não havendo outros assuntos a tratar nesta reunião, o Senhor Presidente  declarou 

encerrada a reunião, eram dezasseis horas e trinta minutos, pelo que de tudo e para 

constar se lavrou a presente acta, que vai ser assinada pelo Senhor Presidente da Câmara, 

Hermano Manuel Gonçalves Nunes de Almeida, e por mim, Maria Olímpia da Costa 

Antunes  Lucas, Assistente Administrativo Principal, que a elaborei. --------------------------- 

 

               ________________________________________ 

________________________________________ 

 
 
 

 

 


